

# Medio Ambiente anuncia propuesta para solucionar problema de vertederos ilegales

Los vertederos ilegales son un problema que se arrastra hace años en toda la región de Coquimbo, por cuanto la aparición de estos focos de contaminación, que muchas veces se producen de manera espontánea, no solo atenta contra la salud de los habitantes que viven cerca de estos puntos, sino también afectan al medio ambiente.

Una de las aristas más preocupantes, junto con la polución anteriormente mencionada, es que se trata de un problema cultural, pues quienes tienen esta mala costumbre ya no se pueden excusar en que no hay suficientes puntos de recolección o no hay suficiente personal para el retiro de la basura.

Las municipalidades, a través de las direcciones de Aseo y Ornato, son quienes velan por el correcto funcionamiento de la infraestructura para el desecho de residuos, pero la proliferación de vertederos ilegales en ocasiones supera los esfuerzos comunales, por lo que requieren del apoyo de los distintos ministerios, como Medio Ambiente y Salud.

El secretario regional de Medio Ambiente, Leonardo Gros, indicó que se trata de un problema difícil de resolver, porque tiene que ver con aspectos de carácter cultural, «y que más allá de todos los esfuerzos que desarrollan los municipios para ir eliminando estos focos de contaminación, de todos los esfuerzos que hacen una serie de organismos públicos y privados para avanzar en materia de educación ambiental, nos seguimos encontrando con que hay vecinos que inescrupulosamente depositan los residuos en lugares no autorizados, lugares que, además, tienen impacto sobre la calidad de vida de las personas y el medio ambiente».

## ▶ GENTE PORFIADA

Si bien es deber de las municipalidades pesquisar donde se encuentran ubicados estos microbasurales, lamentablemente, a pesar de los esfuerzos, cuando se retiran los desechos muchas



**La autoridad regional, Leonardo Gros, adelantó que en los próximos días se tiene programada una reunión con el Diplade, para abordar este inmenso desafío, por lo que extiende la invitación a los líderes locales de cada comuna y al mismo Gobierno Regional, para avanzar rápidamente en la propuesta de desarrollo de una infraestructura suficiente para abordar esta necesidad.**

veces a los pocos días, o a las pocas horas, se vuelven a encontrar depósitos irregulares en los mismos sitios.

«Es repetitivo, constante, y aunque creemos que la ciudadanía cada vez toma más consciencia, seguimos al debe con personas que no quieren entender respecto a lo importante que es cuidar nuestra ciudad, nuestro espacio y entorno».

En relación a la situación de la región, el seremi sostiene que existe un problema a nivel regional, «porque ca-

recemos de infraestructura adecuada para poder dar un tratamiento óptimo a los residuos que se generan en toda la región. Tenemos un relleno sanitario que está bordeando su vida útil y una serie de vertederos clandestinos a lo largo de toda la región, que se han transformado en un problema de tipo sanitario y ambiental».

Explica que están trabajando en una mesa regional de residuos, donde participan varios organismos públicos con pertinencia en estos te-

mas como el Servicio de Salud, el Ministerio de Desarrollo Social, la Subdere y el Gobierno Regional.

«Si bien hemos elaborado una propuesta que consiste en un plan integral de manejo de residuos para la región, eso requiere de un compromiso y un acuerdo político entre los alcaldes, el Gobierno Regional y las propias comunidades, para poder desarrollar un plan de inversiones que permita el desarrollo de la infraestructura que se requiere para este efecto», añadió.

## ▶ EN LA VARILLA Y EL SECTOR RURAL

Según datos de la Dirección de Medio Ambiente de la municipalidad de Coquimbo, en la comuna puerto no se registran vertederos clandestinos. Lo que sí hay son focos de contaminación de basura que son abordados por la Dirección de Aseo y Ornato con un fuerte trabajo en terreno en todo el territorio comunal y en articulación con vecinos y vecinas, quienes hacen sus denuncias al número telefónico municipal 1420, las que son abordadas por el personal operativo.

Respecto a las cifras, en 2024 la Dirección de Aseo y Ornato retiró desde diversos puntos de la comuna más de 16 toneladas de basura que representaban focos de contaminación, mientras que en lo que va del mes de enero del presente año, la cifra supera los 767 kilos.

Desde el municipio de La Serena, indicaron que «hemos evidenciado un exponencial crecimiento de microbasurales en el área urbana, pero sobre todo en el territorio rural. Actualmente debemos abordar alrededor de 100 microbasurales, que a medida vamos interviniendo, vuelven a proliferar. Los lugares más críticos son el sector La Varilla, junto a otros puntos de Las Compañías y el sector rural».

Dada esta realidad, comentaron que acompañan las acciones de retiro permanente, «con un trabajo educativo para concientizar a los vecinos sobre el daño a nuestro medio ambiente, zonas protegidas, humedales y la calidad de vida de todas y todos. Para el cuidado de La Serena, necesitamos del apoyo y compromiso de la ciudadanía en su conjunto», concluyó Gros.